



Rafael Caldera.

RAFAEL CALDERA

Período de mandato: 11 de marzo de 1969 – 12 de marzo de 1974; 2 de febrero de 1994 – 2 de febrero de 1999

Partido político: COPEI Convergencia

Nació en San Felipe, Yaracuy, el 24 de enero de 1916; falleció en Caracas el 24 de diciembre de 2009. Estudió en el colegio San Ignacio de Caracas; luego prosiguió su formación superior en la Universidad Central de Venezuela (UCV), donde estudió Ciencias Políticas y obtuvo el doctorado en 1939. Siendo estudiante militó en la Juventud de Acción Católica. Fue subdirector de la Oficina Nacional del Trabajo e integró la comisión que redactó la Ley del Trabajo de 1936. También en 1936 fundó la Unión Nacional de Estudiantes (UNE). Fue diputado entre 1941 y 1944. Se desempeñó simultáneamente como profesor de Sociología y Derecho del Trabajo en la Universidad Central. En 1945, la Junta Revolucionaria de Gobierno, presidida por Rómulo Betancourt, lo designó para el cargo de procurador general de la Nación.



San Felipe, Yaracuy.

En este primer mandato debió enfrentar y dismantelar los profundos conflictos con la guerrilla urbana y rural.

Al año siguiente, en 1946, fundó el partido socialcristiano COPEI y se presentó para las elecciones presidenciales de 1947. En esa oportunidad resultó electo Rómulo Gallegos. Volvió a lanzar su candidatura para las elecciones presidenciales de 1952. Su oposición al gobierno del general Marcos Pérez Jiménez le valieron la prisión y el exilio, en 1957. Volvió a su país al año siguiente, radicándose en Caracas. Se presentó como candidato a presidente con vistas a las elecciones de 1968, donde finalmente fue electo Presidente de la República para el periodo 1969-1974.

En este primer mandato debió enfrentar y dismantelar los profundos conflictos con la guerrilla urbana y rural, en un clima de violencia y crisis social y política. Legalizó el Partido Comunista de Venezuela (PCV) y el Movimiento de Izquierda Revolucionaria (MIR). Incentivó la creación de una nueva Ley del Trabajo que llegó a promulgarse recién en 1990. Retomó las relaciones entre Venezuela y otros países de los que se encontraba aislada, firmando el Acuerdo Subregional Andino y el Protocolo de Puerto España. También comenzó un proceso de acercamiento con Cuba y la Unión Soviética. Negoció con

Implementó
los programas
"Conquista del Sur"
y de Promoción
Popular.

Colombia por el conflicto de delimitación de áreas marinas y submarinas. Renovó la infraestructura de las Fuerzas Armadas.

Creó el Instituto de Altos Estudios de la Defensa Nacional, la Escuela Superior de las Fuerzas Armadas de Cooperación y el Instituto Tecnológico Universitario de las Fuerzas Armadas. Implementó políticas de protección del recurso petrolero. Realizó importantes reformas en el sistema educativo, modificando los programas de estudio en todos los niveles. Logró crear numerosas fuentes de trabajo y consiguió la firma de más de seis mil quinientos contratos colectivos. En el área laboral, también concretó importantes mejoras con la sindicalización de los empleados públicos y la sanción de la Ley de Carrera Administrativa. Invertió importantes esfuerzos en la construcción de obras de vialidad, puertos y aeropuertos, con lo cual se produjo un gran desarrollo urbano con políticas de cuidado ambiental.



Junto a Hugo Chávez.

Implementó los programas "Conquista del Sur" y de Promoción Popular, éste último con la intención de facilitar la organización de las masas populares para incentivar la participación directa de los ciudadanos en las actividades cívicas. Llevó adelante un gobierno de Nacionalismo Democrático, abriendo espacios de diálogo y sosteniendo medidas de cuidado y aprovechamiento de los recursos naturales. En 1988 se distanció de su partido y pasó a encabezar una nueva plataforma política, denominada Convergencia. Con ésta agrupación logró ser electo para un segundo mandato presidencial por el periodo 1994-1999. En este segundo mandato debió afrontar una profunda crisis financiera y bancaria, en un conflictivo contexto de suspensión parcial de las garantías constitucionales.



Carlos Andrés Pérez.

CARLOS ANDRÉS PÉREZ

Período de mandato: 11 de marzo de 1974 – 11 de marzo de 1979

Partido político: Acción Democrática

Nació en Rubio, Táchira, el día 27 de octubre de 1922; murió en Miami, Estados Unidos, el 25 de diciembre de 2010. Estudió en el Liceo Andrés Bello de Caracas y luego cursó